

**BAB III**  
**GAMBARAN UMUM FAKULTAS EKONOMI**  
**UNIVERSITAS ISLAM INDONESIA**  
**YOGYAKARTA**

**A. Sejarah Singkat**

Fakultas Ekonomi Universitas Islam Indonesia (FE UII) didirikan oleh Badan Wakaf Universitas Islam Indonesia pada tanggal 10 Maret 1948 dan kemudian dikukuhkan dengan akte notaris RM. Wiranto No. 9 tertanggal 21 Desember 1951. Pada awal berdirinya FE UII memiliki 3 jurusan yaitu: Jurusan Ketatanegaraan, Jurusan Umum, dan Jurusan Perusahaan. Akibat perkembangan yang terjadi maka pada tahun 1964 Jurusan Ketatanegaraan dan Jurusan Umum ditutup dan akhirnya FE UII hanya memiliki satu jurusan yaitu Jurusan Perusahaan.

Pada tahun akademik 1980/1981 FE UII membuka Jurusan Akuntansi dan pada tahun akademik 1990/1991 FE UII membuka Jurusan Ilmu Ekonomi dan Studi Pembangunan (IESP), yang kemudian diubah menjadi Jurusan Ekonomi Pembangunan.

Fakultas Ekonomi Universitas Islam Indonesia sampai saat ini memiliki tiga jurusan yaitu: Jurusan Manajemen, Akuntansi dan Ekonomi Pembangunan.

## **B. Perkembangan Jurusan**

Jurusan Manajemen FE UII memperoleh Status Disamakan baik untuk jenjang Sarjana Muda dan Sarjana mendapat pengukuhan berdasarkan SK Mendikbud R.I. No. 0271/O/81 tertanggal 23 September 1981. Dengan SK Mendikbud R.I. No. 081/O/1992 tertanggal 31 Januari 1992, Jurusan Manajemen memperoleh kembali pengukuhan Status Disamakan. Berdasarkan Surat Keputusan Badan Akreditasi Nasional (BAN) Perguruan Tinggi Departemen Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia No. 001/BAN-PT/Ak-1/VII/1998 tertanggal 11 Agustus 1998, Jurusan Manajemen mendapat Akreditasi dengan nilai "A Pembina".

Jurusan Akuntansi FE UII mendapat Status Disamakan pada tahun 1993 berdasarkan SK Mendikbud R.I. No. 199/DIKTI/Kep/1993 tertanggal 26 April 1993. berdasarkan surat keputusan Badan Akreditasi Nasional (BAN) Perguruan Tinggi Departemen Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia No. 001/BAN-PT/Ak-1/VII/1998 tertanggal 11 Agustus 1998, Jurusan Akuntansi mendapat Akreditasi dengan nilai "B".

Jurusan Ekonomi Pembangunan berdasarkan surat keputusan Badan Akreditasi Nasional (BAN) Perguruan Tinggi Departemen Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia No. 002/BAN-PT/Ak-II/XII/1998 tertanggal 22 Desember 1998, Jurusan Ekonomi Pembangunan mendapat Akreditasi dengan nilai "A".

### C. Visi dan Misi UII

#### 1. Visi UII

Keberadaan FE UII tidak terlepas dari Universitas Islam Indonesia, karena bagaimanapun FE UII berada di dalam UII, oleh karena itu seluruh kegiatan yang dilakukan FE UII, menggambarkan visi dan misi dari UII. Adapun visi UII adalah terwujudnya UII sebagai universitas yang setingkat dengan universitas berkualitas di negara-negara maju yang memiliki komitmen pada kesempurnaan dari risalah islamiah di bidang pendidikan, penelitian dan pengabdian pada masyarakat.

#### 2. Misi UII

Misi UII adalah menegakkan wahyu ilahi dan Sunah Nabi sebagai sumber kebenaran mutlak serta rahmat bagi alam semesta dan mendukung cita-cita luhur dan suci bangsa Indonesia dalam mencerdaskan kehidupan bangsa melalui upaya membentuk tenaga ahli dan sarjana muslim yang bertakwa, berakhlak, terampil, berilmu amaliah dan beramal ilmiah, mengembangkan dan menyebar luaskan ilmu pengetahuan, teknologi, seni yang berjiwa agama Islam, membangun masyarakat dan negara Republik Indonesia yang adil dan makmur berdasarkan Pancasila dan UUD 1945 yang diridai oleh Allah swt, serta mendalami mengembangkan dan menyebarluaskan pemahaman ajaran agama Islam untuk dihayati dan diamalkan oleh warga UII dan masyarakat pada umumnya.

#### **D. Sistem Pendidikan**

FE UII menerapkan Sistem Satuan Kredit Semester (SKS) sejak 1980/1981 untuk jenjang sarjana pada Jurusan Akuntansi dan Jurusan Manajemen. Jurusan Ekonomi Pembangunan langsung menerapkan sistem SKS. Adapun jumlah SKS untuk setiap jurusan di FE UII adalah Manajemen 151 SKS, Akuntansi 152 SKS, dan Ekonomi Pembangunan 152 SKS.

#### **E. Kelembagaan**

Untuk menunjang pelaksanaan Tri Dharma Perguruan Tinggi yang meliputi Pendidikan, Penelitian dan Pengabdian pada Masyarakat, di lingkungan FE UII dikembangkan dan dibina kegiatan kelembagaan yang meliputi:

##### **1. Jurusan**

Fakultas Ekonomi Universitas Islam Indonesia mempunyai tiga jurusan yaitu Jurusan Manajemen, Akuntansi, dan Ekonomi Pembangunan.

##### **2. Kelas Internasional**

Fakultas Ekonomi UII menyelenggarakan Program Kelas Internasional (The International Undergraduate Programme/IUP), yaitu pendidikan program S-1 yang diselenggarakan dengan pengantar Bahasa Inggris kecuali mata kuliah tertentu yang tetap berpedoman pada Kurikulum Nasional.

##### **3. Program Diploma 3 (D3)**

Program Diploma 3 Fakultas Ekonomi Universitas Islam Indonesia terdiri dari 3 program studi yaitu Program Studi Akuntansi, Program Studi Manajemen Perusahaan dan Program Studi Keuangan dan Perbankan.

4. Program Magister Manajemen (MM)

Tahun akademik 1993/1994 UII berdasarkan SK Mendikbud No. 47/D/O/1993 menyelenggarakan Program Pasca Sarjana untuk kategori pendidikan S-2 dalam Program Magister Manajemen. Adapun tujuan diselenggarakannya Program Magister Manajemen adalah mendidik Sarjana S-1 yang ingin meningkatkan jenjang karirnya sebagai manajer profesional dan mendidik tenaga sdukatif yang berpendidikan S-1 untuk meningkatkan kualifikasi ke jenjang Magister S-2 yang mempunyai kedalaman serta keluasan dalam teori dan kemampuan analisis yang komprehensif.

5. Pusat Pengembangan Manajemen (PPM)

Lembaga ini secara khusus menangani kegiatan penelitian dan pengabdian pada masyarakat. Pada awal berdirinya , tahun 1973, lembaga ini bernama Biro Riset dan Pengabdian pada masyarakat FE UII, namun pada tahun 1977 nama lembaga ini berubah lagi menjadi Lembaga Penelitian dan Pengadlan Masyarakat (LP2M). Pada tanggal 7 Juli 1982 lembag ini dipecah menjadi dua yaitu Pusat Penelitian dan Pengabdian pada Masyarakat (P3M), dan Pusat Pengembangan dan Studi Manajemen (PPSM). Berdasarkan SK Dekan No. 038-007/DE/IX/1996, tertanggal 27

Januari 1996 Pusa Penelitian dan Pengembangan pada Masyarakat diubah menjadi Pusat Pengembangan Manajemen (PPM).

6. Pusat Pengembangan Akuntansi (PPA)

Pusat Pengembangan Akuntansi (PPA) didirikan pada tanggal 27 Januari 1996 berdasarkan SK Dekan No. 037-006/DE/IX/1996, merupakan wadah bagi dosen Jurusan Akuntansi dalam melaksanakan kegiatan penelitian, pelatihan dan konsultasi dalam rangka pengembangan ilmu Akuntansi Dan Perpajakan. Dan juga merupakan sarana bagi pengabdian pada masyarakat.

7. Pusat Pengembangan Ekonomi (PPE)

Pusat Pengkajian Ekonomi (PPE) didirikan pada tanggal 1 Februari 1996 berdasarkan SK Dekan No. 758-011/DE/IX/1996 merupakan wadah bagi dosen Jurusan Ekonomi Pembangunan dalam melaksanakan kegiatan penelitian, pelatihan, dan konsultasi dalam rangka pengembangan ilmu Ekonomi. Disamping itu PPE merupakan sarana pelaksanaan pengabdian pada masyarakat.

8. Pusat Pengkajian dan Pengembangan Ekonomi Islam (P3EI)

Pusat Pengkajian dan Pengembangan Ekonomi Islam (P3EI) didirikan pada tahun 1992 berdasarkan SK Dekan No. 758-011/DE/IX/1992 merupakan lembaga khusus pengkajian dan pengembangan Ekonomi Islam.

9. Laboratorium Akademik

Dalam melaksanakan dan menyediakan sarana untuk pengembangan disiplin ilmu, pendidikan dan pengajaran, penelitian, serta evaluasi proses

belajar mengajar tentang bidang studi yang sesuai dengan jurusan masing-masing maka didirikanlah laborotorium akademik yang melayani dan membantu ketiga jurusan yang ada.

#### 10. Laboratorium Komputer dan Statistik

Guna menunjang kelancaran proses belajar mengajar di Fakultas Ekonomi Universitas Islam Indonesia, pada saat ini telah dibentuk 3 laboratorium, yaitu: Laboratorim Praktek Akuntansi, Laboratorium Statistik dan Laboratorim Komputer.

#### 11. Perpustakaan

Perpustakaan merupakan sarana penunjang kegiatan proses belajar mengajar. Dan hingga saat ini koleksi buku di FE UII semakin lengkap. Perpustakaan dalam meningkatkan pelayanan dan tertib administrasi telah menggunakan sistem komputerisasi dan pelayanan secara terbuka (Open Access)

#### 12. Badan Penerbitan PT Ekonisia

Pada tahun 1987 telah didirikan suatu lembaga yang diberi nama Badan Penerbitan FE UII (BPFE UII). Untuk menampung aktivitas penulisan buku maupun modul bahan perkuliahan para dosen FE UII serta mengembangkan peran pengadaan buku baik bagi mahasiswa FE UII dan masyarakat, BPFE UII dijadikan sebagai Badan Hukum dalam bentuk Perseroan Terbatas dengan nama PT Ekonisia.

#### 13. Jurnal

Jurnal merupakan media untuk mengembangkan karya ilmiah khususnya bagi dosen FE UII. Jurnal yang dimiliki oleh FE UII terdiri atas: Jurnal Ekonomi Pembangunan (ISSN 1410-2641) yang memuat karya ilmiah yang sifatnya makro dan konseptual, Jurnal Siasat Bisnis (ISSN 083-7666) yang memuat karya ilmiah yang bersifat mikro dan aplikatif, serta Jurnal Auditing dan Akuntansi Indonesia (ISSN 1410-2420). Pada bulan April 1999 telah terbit untuk yang pertama kalinya Jurnal IQTISAD (ISSN 1411-013X) yang memuat khusus tentang Ekonomi Islam.

#### **F. Tujuan Pendidikan di FE UII**

Tujuan pendidikan di FE UII adalah terciptanya sarjana muslim yang memiliki kualifikasi sebagai berikut:

1. Bertakwa, berakhlak, terampil, berilmu amaliah dan beramal ilmiah.
2. Berjiwa Pancasila, memiliki integritas kepribadian yang tinggi sebagai Sarjana Ekonomi.
3. Bersifat terbuka, tanggap terhadap perubahan dan kemajuan ilmu dan teknologi maupun masalah yang dihadapi masyarakat, khususnya masalah yang berkaitan dengan bidang keahliannya.
4. Mampu mengenali, mengamati dan melakukan pendekatan dan penalaran permasalahan berdasarkan ilmu ekonomi.
5. Mempunyai bekal dasar ilmu pengetahuan yang cukup untuk melanjutkan pendidikan.



6. Memiliki dasar pengetahuan umum dan pengetahuan profesi yang cukup untuk dapat memperluas pandangannya.